

## La recepción oficial del Sr. Ministro de los Estados Unidos



**EL HONORABLE SEÑOR ROY T. DAVIS,**  
Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario  
de los Estados Unidos de América en San José de Costa Rica

Ayer a las tres de la tarde, con el ceremonial de ordenanza, se efectuó la solemne recepción oficial del Honorable señor Roy T. Davis, en su carácter de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de los Estados Unidos ante el Gobierno de Costa Rica.

La ceremonia revistió toda la solemnidad de estos actos; el Representante de los Estados Unidos llegó al Palacio Presidencial en uno de los landeux de la Secretaría de Relaciones Exteriores y acompañado por un alto funcionario de dicha dependencia.

A la llegada del Honorable señor Davis, la compañía de Infantería formada en columna a lo largo de la calle frente al Palacio, presentó las armas al diplomático de la Gran República del Norte y la Banda Militar de esta plaza, formada a la cabeza de la fuerza, llenó el aire con las notas del himno nacional norteamericano. A la hora de retirarse el señor representante extranjero le fueron tributados los mismos honores por el cuerpo militar y la banda ejecutó el Himno Nacional de Costa Rica.

La ceremonia de ayer marca un nuevo punto de partida para la marcha de las relaciones entre Costa Rica y los Estados Unidos.

El señor Davis es un diplomático inteligente y vastamente versado en los asuntos latinoamericanos; el Departamento de Estado lo nombró hace poco en la División de América Latina, encargado de estudiar el desarrollo de la recién fenecida República

de Centro América en cuanto se refería al punto de vista diplomático. Hacía muchos años, desde la retirada de Mr. Hale, que los Estados Unidos no nombraban ante nuestro gobierno un Ministro Plenipotenciario en propiedad; el Honorable señor Thurston, que había estado al frente de los negocios de los Estados Unidos, tenía el carácter de Encargado de Negocios ad interim.

El Honorable señor Davis es uno de los más jóvenes diplomáticos de su patria; tiene en la actualidad 33 años, habiendo nacido cerca de Hannibal, estado de Missouri, el 24 de junio de 1889. Sus estudios hechos en el Colegio Lagrange, de La Grange, Missouri, y en la Universidad Brown de Providence, lo prepararon para el servicio diplomático. En el Colegio de Comercio de Quincy se graduó como estudiante de comercio y finanzas. En 1910 se inscribió en el servicio diplomático norteamericano. Organizó un Club cuyo propósito fuera el estudio de los negocios latinoamericanos y promover el interés en su país hacia las repúblicas hermanas de los Estados Unidos en el hemisferio del Oeste. El señor Davis ha figurado mucho en la política y la administración de su Estado, el Missouri, y ha pertenecido al Partido Republicano de su país. En 1916 asistió como delegado a la Convención que lanzó la candidatura de Charles Evans Hughes en contraposición de la de Wilson; en 1920 fué delegado nuevamente a la Con-

ción Nacional Republicana que propuso la nominación del actual Presidente Warren G. Harding. En octubre de 1921 fué propuesto como Enviado y Ministro de su patria en Guatemala, pero los acontecimientos de diciembre pasado lo hicieron suspender el viaje, habiendo sido nombrado en el pasado mes de febrero para el mismo cargo ante el Gobierno de Costa Rica.

El Honorable señor Davis casó en 1913 con la distinguida señora Loyce Enloe, hija del Dr. I. N. Enloe, con quien tiene un hijo, Roy T. Davis, Jr., que tiene en la actualidad seis años de edad.

Con ocasión de la recepción de ayer el **Diario del Comercio** se complace en saludar atentamente al Honorable señor Davis y a su distinguida señora esposa, deseando que sus gestiones en Costa Rica sean desde todo punto de vista en bien de su nación y de la nuestra.

### ESCUELA MANUEL ARAGON

Con un éxito extraordinario, que honra a su Director el señor don Andrés Boza Cano, inauguró sus clases la Escuela Mercantil "Manuel Aragón", que queda bajo la protección de la Cámara de Comercio. Por falta de espacio nos privamos de dar crónica detallada de esta fiesta.

## La despedida del Sr. Thurston



Hon. Sr. Walter C. Thurston

Ayer tuvimos la honra de recibir en nuestras oficinas la visita del Honorable señor don Walter C. Thurston, quien vino a despedirse de la Redacción del diario, donde siempre hemos tenido en justo aprecio al caballero diplomático norteamericano que nos deja.

El señor Thurston que durante unos cuantos meses que ha vivido entre nosotros ha sabido captarse las simpatías unánimes de nuestra sociedad, ahora deja el país donde ha sido Encargado de Negocios ad interim de los Estados Unidos.

Al saludar cumplidamente al señor Thurston el **Diario del Comercio** se complace en desearle una feliz travesía hacia su nuevo punto de destino y que el éxito más completo corone su carrera.

## In Memoriam



15 DE MARZO

Hoy, 15 de marzo, se cumple el cuarto aniversario de la tragedia de Buenos Aires. Como un recuerdo a los que en llanura lejana tienen su sepulcro de mártires, publicamos esta fotografía de la tumba que guarda a Rogelio Fernández Güell, Joaquín Porras, Carlos Sancho, Jeremías Garbanzo y Ricardo Rivera.

El señor Arzobispo de Costa Rica en su reciente gira por el Sur, llevó hasta aquellas tumbas lejanas el rocío del agua bendita y el bálsamo espiritual de las oraciones.

## El accidente de ayer

Al Hospital de San Juan de Dios ingresó ayer el joven don Jaime Campos, de 26 años de edad, nativo de Heredia e hijo de Gordiano Campos y Ramona Sancho, herido mortalmente en el costado izquierdo, de un balazo.

Campos, limpiaba su revólver ayer temprano, y se disponía a salir, cuando la fatalidad hizo que el gatillo del revólver fuera

amartillado, con tan mala suerte, que la bala penetró en el costado izquierdo, causándole una herida de consideración.

Se le trasladó al Hospital, donde fué atendido por los doctores Quesada y Zumbado, quienes dictaminaron que la herida era de gravedad.

Lamentamos el accidente ocurrido.

## Himeneo

Hoy, a las 6 y 30 a. m., en la Iglesia del Carmen el Presbítero don Mariano Zúñiga impartirá la bendición matrimonial a los jóvenes don Antonio Villa y la señorita Clemenencia Jiménez.

Actuarán como padrinos don Gustavo Sánchez y la señora doña Celina de Sánchez, don José Joaquín Jiménez y la señorita Teresa Sánchez.

Después de la ceremonia los jóvenes contrayentes serán obsequiados con un café que se servirá en el jardín de la casa de don Gustavo Sánchez.

Por la ventura del joven Antonio Villa y su espiritual prometida, quienes hoy se internan en ese bello pensil donde florecen las alegrías del hogar, formulamos nuestros sinceros votos.

## Ayer en el Congreso

A las 15 y media horas principió la sesión, bajo la presidencia de Volio. Secretarios Soley Güell y Saborío. Leída el acta de la sesión anterior, se aprobó y firmó.

Mayorga Rivas. — Quiere hacer constar en el acta, que su voto es afirmativo al proyecto Zedón Brenes.

Presidente. — "Para segundo debate está el proyecto de las Municipalidades de Siquirres y Liberia, para contratar un empréstito".

Se aprobaron, y señalése la próxima sesión para el tercer debate.

### Ley de inquilinato

Matamoros. — (Las barras,

completamente llenas de obreros y obreras, se incorporan al pedir la palabra el señor Matamoros.)

"No vengo hoy a hacer un discurso agitador. Quiero llevar al ánimo de mis compañeros la bondad de este proyecto. Aunque libre pensador puedo acogerme perfectamente a la doctrina de Cristo, pues sólo conozco la palabra virtud. Quiero para Costa Rica, la patria de mis abuelos, de la cual estoy y estaré siempre enamorado, el bienestar y el progreso. Recuerdo que mi abuelo era convidado a beber chocolate distintas veces en la casa de la familia Gallegos; tam-

Pasa a la quinta página

# Diario del Comercio

Periódico de Información e Intereses Generales  
PROPIETARIO: CAMILO DE MEZERVILLE

Director Jefe de Redacción: JOAQUIN VARGAS COTO

Oficinas de la Administración y Redacción: altos de la Alhambra.  
Teléfono: 1421.  
Apartado: S.

Suscripción mensual: ₡ 3.00  
Número suelto: 0.15  
Número atrasado: 0.25  
Comunicados y anuncios a precios convencionales.

## DE PROVINCIAS

### De Orosi

Señor Director del

Diario del Comercio

San José.

Distinguido señor:

Tengo el honor de comunicarle que el 9 de los corrientes, el "Club Almirante" de esta población, nombró la Directiva que ha de actuar durante el presente año, quedando instalada así:

Presidentes Honorarios: Profesor don Clodomiro Picado, Presbítero don Claudio Bolaños, don Francisco Kikut, don Leovigildo Rodríguez y don Manuel Coto Salazar.

Presidente Efectivo: Maestro don Ramón Alvarado Bonilla.

Vicepresidente: don Miguel Montoya.

Fiscal: don Simplicio Sánchez.  
Tesorero: don Arcadio Araya.  
Secretario: don Hernán Flores.

Prosecretario: don Cecilio Sánchez.

Vocales: don Custodio Guevara, don Abelardo Ulloa y don Emilio Calderón.

Este centro con tendencias al mejoramiento social, se dedicará especialmente al cultivo del football.

Con mi consideración más distinguida soy muy atento S. de U.

Hernán Flores B.

Secretario.

Orosi, 11 de Marzo de 1922.

### De Nicoya

Nicoya, Marzo 5 de 1922.

Señor Director del

Diario del Comercio

San José.

Señor de nuestra consideración:

Nos es grato anunciar a usted que el Personal Docente, del Circuito Cuarto del Guanacaste, reconociendo la necesidad inmediata de proceder a reforzar sus conocimientos para tener una visión más clara de las diversas materias cuya enseñanza le está encomendado difundir, ha fundado una Sociedad con domicilio aquí, que tiene por encargo resolver las dudas que tengan los maestros del Circuito en materia de enseñanza. Para atender con mayor autoridad las consultas que surjan esta Sociedad necesita Biblioteca y la penuria en que siempre vive el maestro nos impide adquirirla con nuestros propios recursos. Es con este fin que nos hemos dirigido a usted y otras per-

sonas de buena voluntad para que nos ayuden en este propósito: ¿Quiéreme usted enviarnos un libro, para aumentar la dotación de nuestras obras de consulta?

La atención de esta solicitud será altamente agradecida por sus servidores.

Segundo Guevara C., Catalina Sánchez Lizano, Carlota Arnáez B., Constantino Orozco R., José Luis Soto, Amelia Q. de Baltodano, Delia Flores Orozco, Zoila de Briceño, Clara Cubillo A., Emilia Granados E., Gilberto Avila, Isabel Cárdenas C., Arabela de Porras, Marco A. Cruz A., Alejandro Porras, D. Carmona, Pánfilo Vidaure, Recaredo Briceño A., Juan Guevara C., Carmen Arnáez, Ana Ma. Mora C., M. Aurelio Vega O., B. Mora C., Otoniel Hernández, Jaime Carazo C., Rogelio Fernández, R. Alvarez G., Víctor M. González, Ramón Cubillo, Modesto Briones, S. Cárdenas C., Carlos Ugalde U.

#### COLEGIO SUPERIOR DE SEÑORITAS

##### EXAMENES DE REPETICION

Los exámenes de las alumnas aplazadas en una o dos asignaturas en las pruebas finales del curso de 1921, se verificarán en este establecimiento en el orden siguiente:

Miércoles 15 a las 8 horas, Castellano y Economía;

Miércoles 15 a las 13 horas, Geografía, Historia y Costura;

Jueves 16 a las 8 horas, Matemáticas, Ciencias Nats. y Física;

Jueves 16 a las 13 horas, Francés;

Viernes 17 a las 8 horas, Inglés y Dibujo;

Sábado 18 a las 8 horas, Fisiología y Canto.

Las alumnas que tengan derecho a presentarse a estas pruebas, deberán pagar previamente la cantidad de cinco colones por asignatura, de conformidad con las disposiciones reglamentarias vigentes.

Las clases comenzarán el lunes 20 de marzo a las 7.30.

ESTHER DE MEZERVILLE

Directora

### Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la calidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que parece de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica" que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau 226 Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica" libre de gastos, por el módico precio de Tres Dollars Oro Americano.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar, y al escribir a la casa mencionad EL COMERCIO.



COGNAC POUILLOUX

AGENTES

ODUBER BOLETTI Y CARRANZA

San José 428

### A los intelectuales

Nuestro amigo y compañero don Rogelio Sotela tiene el encargo especial de varias revistas importantes del Extranjero, para que los costarricenses envíen sus colaboraciones inéditas.

Entre esas publicaciones, son de gran importancia, la "Revista de Bellas Artes" de Lima, grande y lujosa; "Nuestra América, de Buenos Aires, de difusión cultural hispanoamericana; la Revue de la Amérique Latine", de especial interés para América; y "Prisma", revista internacional de poesía, novedosa e interesante, cuya representación en Centro América tiene el señor Sotela.

Quienes deseen enviar sus colaboraciones a esas publicaciones, pueden hacerlo directamente, o por medio del representante en Costa Rica, que insta a todos los intelectuales de aquí para ese efecto.

En cuanto a la revista "Prisma" se hace extensiva la solicitud a los intelectuales centroamericanos.

El "Corsé Warner" se hace en más de cien estilos diferentes. Son lavables y no se herrumbren. IPídalos! 225

### El gran Match de Box entre Dempsey y Johnson

De los 7 Rounds ganó 5 el famoso negro

Dempsey derribado por primera vez

En su oportunidad, 9 de febrero, el cable dió cuenta del encuentro entre Dempsey y Johnson, efectuado en Saskotoom. Ese encuentro era de prueba y el negro estaba sin training. Se cree que se concertará un desafío formal entre los dos para julio próximo.

Ahora nos damos el gusto de dar la crónica detallada de este match, tan sensacional, por haber caído bajo las plantas del negro el vencedor de Carpentier.

Hela aquí:

#### Primer round

Ambos boxeadores se encuentran en el centro del ring, avanzando lenta y cautelosamente, Johnson fué el primero en tomar la ofensiva, tirando un golpe derecho a la nariz de su contrario. El blanco no demostró interés en contestar el golpe, sino por el contrario, se mantuvo en observación. El negro, por segunda vez, tira un "hook" con la izquierda, y Dempsey contesta con un golpe recto al pecho. El negro pega dos veces con la izquierda en la cara, y al separarse, le pega nuevamente en la mandíbula, demasiado alto para ser grave. El round, fué de Johnson.

#### Segundo round

Johnson salió rápidamente de su esquina con una sonrisa de confianza en sus labios; avanzó y dirigió con la izquierda un golpe a la boca de Dempsey y después roció al Jack el de Utah con varias izquierdas y derechas a la quijada. Dempsey, parecía incapaz de hacer la defensa de su cara conservándose a distancia. Dempsey procuró efectuar un juego de izquierda y derecha al cuerpo de Johnson, que sólo sirvieron para cansarlo un poco. Dempsey volvió a su esquina con una incomprensible expresión en su cara. Otro round de Johnson.

#### Tercer round

Johnson se arrojó sobre Dempsey, acariciándolo con una ametrallada de derechas e izquierdas a la cabeza; la infalible izquierda del negro no le falló una sola vez y para equilibrar su acción, la derecha tocó la quijada de Dempsey. Se notaba que el blanco se impacientaba continuamente tratando de forzar al Johnson a mantenerse a distancia, pero el negro, siempre detrás de él, se defendía cuidadosamente, anulando el plan de Dempsey, con un clinch. Tres veces seguidas Johnson hizo "atterizar" golpes con la derecha en la quijada de Jack de Utah, cuyos esfuerzos para atacar no fueron fructíferos por la tácita defensiva de Johnson. Dempsey iba sangrando su nariz y boca cuando se dirigió fatigosamente a su esquina. Round de Johnson.

#### Cuarto Round

Este round fué una repetición del anterior, pues Johnson atinó

casi siempre que quiso; sin embargo, parecía que iba aminorando su acometividad aunque siempre peando con cuidado.

#### Quinto round

Johnson se fué sobre Dempsey, como si quisiera terminar el encuentro con un "knock out", pero sin dejar de boxear con precaución. Golpeó a Dempsey muchas veces con la izquierda señalando un "hook" a la cabeza, que falló por pulgadas. Dempsey tuvo que acercarse a su contrario cuando un golpe izquierdo de Johnson tocó su cabeza y propinó al negro en el cuerpo media docena de fuertes golpes con ambos brazos; estas tiradas representan el trabajo mejor que ha hecho Dempsey en el encuentro, que obligaron a Johnson a efectuar el "clinch" para que parara la bofetiza. Después, medio minuto antes de que terminara el round, Johnson recetó otro nuevo golpe con la izquierda y lo remató con una derecha directamente a la barba de Dempsey. Fué un golpe fortísimo y derribó al blanco por el suelo. Dempsey estaba fuertemente golpeado, pero a la quinta llamada pudo ponerse nuevamente sobre sus pies, y se fué como un toro salvaje sobre el negro, únicamente para ser detenido con un nuevo golpe de izquierda en la boca. Round facilísimo para Johnson.

#### Sexto round

Dempsey demostró su famosa resistencia cuando se levantó para este round. La serenidad y confianza de sí mismo que le han hecho célebre, sus ojos flameaban de cólera por haber sido derribado por primera vez en su carrera pugilística. Se arrojó sobre el negro sin detenerse por los golpes que recibía, y con ambas manos golpeó terriblemente el cuerpo de su contrario. Estos golpes aminoraron la acometividad del negro después de un breve "clinch" atacó nuevamente obligando a Johnson a tomar la defensiva y chincar nuevamente. Este fué el primer round de Dempsey.

#### Séptimo round

Dempsey, el "demonio del box" el demoleador, y formidable púgil, voló de su esquina para recetar terribles golpes al negro. No puso atención a los golpes con brazos al cuerpo de Johnson, quien fué obligado a tocar tierra; Jack el de Utah, no lo dejó ir, sino que le cogió sobre las cuerdas propinándole una terrible izquierda en el estómago y una formidable derecha en el corazón. Este último golpe obligó a Johnson a bajar las manos para defender su cuerpo, y Dempsey, viendo rápidamente que su contrario estaba descubierto, asestó formidable "rihgt hook" con la derecha derribándolo con la cara completamente destrozada.

#### POLAINAS INGLESAS

(Cuero de chanco)

A ₡ 25.00

Mantas para viaje, camisas de lana, panillas para pantalón, y todos los artículos para caballero han tenido una gran rebaja.

EN "LA FAMA"

C. HERRERO

ENVIO  
**EQUIVOCACIONES**

No pienso ahora más, de que bastante dejo habado en los recuerdos de mi vida — lamentable serie de equivocaciones —; tampoco del cantor costarricense, condiscípulo de la "signora" Storchio en Milán, y luego por una de las suyas, reducido a ministro, acá, de Presidente, más o menos constitucional, y, lo que es peor, a sochantre de cualquier Parroquia. ¡Qué pérdida para el hombre y su arte!

No fué menor en consecuencias personales, la equivocación de cierta señorita que, en vez de dirigirse a Milán, de donde habría salido soprano, se quedó en Roma y casó con un joven noble, para luego volverse acá sin la gloria y los millones que seguramente habría cosechado en los primeros teatros líricos del mundo... Otro pájaro lo entendió mejor, acaso sin mejores dotes naturales, pero con mejor suerte y más fortuna: ésta es, de cierto, el más valioso de los talentos.

¿Y este pobrísimo firmante al pie, de tantas equivocaciones, sin la de su señor padre al sacarle a estudiar fuera de su tierra? Fuera allí escribiente del escribano Salazar, y a poco maestro de la Escuela pública lancasteriana, y más tarde, con algo de francés y otro algo de inglés, iría con su abuelo Ferraz, Capitán de Puerto, a bordo de los barcos extranjeros, como intérprete, hasta que un buen legado de sus nobles tías las señoras del Castillo y Gómez, lo hicieron rico...

\*\*\*

Ahora diré, a mi modo, har-to llano para lo que ellas son, al gunas de las equivocaciones de importancia mundial histórica. Fué de Su Alteza (que aun no había Majestad) Doña Isabel Primeta de Castilla. Ciertó que con la mejor intención le hizo caso al Padre Marchena y protegió al sablo navegante para irse a las Indias Orientales tirando hacia el Oeste, cosa imposible al parecer de otros sapientes...

Pero, ¿No fué grande equivocación gastar los dineros que le prestara el israelita Santangel en alguna otra cosa que la conquista de Marruecos? Ahí no más tenía un Gonzalo de Córdoba, que daría buena cuenta de los moros, y en su día pudiera dar mayores cuentas que las de Nápoles. De otra parte, no faltaría quien descubriese la América, más que fuese algún pirata inglés barrido a Occidente por un brisote atemporalado y hasta por deshecho Huracán.

\*\*\*

La segunda equivocación fué todavía más grande que la primera, y de mayor trascendencia para España. Porque Carlos Quinto, hijo de Doña Juana la Loca, y bastante desequilibrado también, sin hacer caso al Cardenal Cisneros, dueños ya de buen punto estratégico en Africa, prefirió gastar sangre y dineros españoles en la llamada Guerra de Treinta Años, a cuyo término resultó su completa inutilidad.

Apenas puede comprenderse una equivocación tan lamentable, sin ser de un loco rematado. Ciertó es que Don Quijo-

te abundó en las suyas, pero sus grandes discursos, de Armas y Letras, y de la Edad de Oro, sus sapientísimos consejos de buen gobierno y administración política superan definitivamente a cuanto hiciera el teatral emperador, cuyas locuras terminaron en el Monasterio de Yuste con sus funerales en vida y sus desarreglados relojes.

\*\*\*

Grandísimas fueron y de varias maneras, las equivocaciones de Felipe Segundo, con todo y ser gran Rey, soberano del más grande imperio de su tiempo. ¿Por qué no quiso que su hermano Don Juan de Austria, después de Lepanto, persiguiese al Turco en todo Norte de Africa, para que el Mar Mediterráneo fuese un lago de España?... ¿Fué por envidia del invicto guerrero? No lo sé. Pero alguien ha dicho: "¡Librenos Dios de envidias fraternales!"

\*\*\*

Aun parece más torpe otra equivocación del escurialense monarca. Puesto que siendo de América su dominación más extensa, Lisboa debió ser capital de España, casado el Rey con dama portuguesa, siempre sería de España Portugal, y el Brasil y todo lo demás en Africa y las indias Orientales; esa equivocación sólo pudiera compararse a aquello de meterse con los ingleses y entregar la "Armada Invencible" al mando de cierto Duque mareado abordo.

Y no hay que citar frases de tragedia. Porque gobernadas las naves por un Marqués de Santa Cruz, o cualquier otro gran marino, que no faltarían muchos en España, licor habría capeado el temporal y metido en caja cualquier diantre... Pero, ¡nadad!, era de alta política los equivococ, y de ahí la equivocación... Su Majestad murió podrido en su celda del Escorial. Un sabio fraile agustino, en su larga historia de la orden, lo compara y prefiere al santo y pacientísimo Job.

**De la vida social**

—De la ciudad de Heredia vino ayer a esta capital, la señorita Dora de León Páez.

— En el vapor holandés *Stuyvesant*, salió antier del país rumbo a Europa don Miguel Giustinianni. Feliz viaje le deseamos.

—Procedente de Limón se encuentra en esta ciudad, el Licenciado don Octavio Jiménez.

—De Cartago estuvo entre nosotros, don Luis Demetrio Tinoco.

—Para los Estados Unidos, partió don Aniceto Odio.

—Procedente de Turrialba, donde pasó los meses de verano, se encuentra nuevamente entre nosotros la señorita Amelia Esquivel.

—Regresó de la Uruca la familia de don Santiago van Patten.

**ALBERTO MADURO L.**

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Canfín: "LUZ SUPERIOR"  
Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

**MUJERES DÉBILES**

Las mujeres débiles no pueden esperar hacerse sanas y robustas a menos que tengan abundancia de sangre roja pura y rica, de la calidad que el hierro orgánico, "HIERRO NUXADO," ayuda a producir. Es una preparación de efecto directamente nutritivo para la sangre como el hierro que contienen ciertos alimentos vegetales, al contrario del hierro metálico de que se componen ciertas medicinas anticuadas y cuyo provecho no ha sido posible comprobar. "HIERRO NUXADO" no daña a la dentadura ni perjudica al estómago; es un producto enteramente distinto al hierro ordinario. Es de gran alcance para hacer sangre roja y rica; para dar sosiego y nueva vitalidad a los nervios cansados y traerles nuevas fuerzas y energía.

De venta en las buenas farmacias y droguerías. Cuidado con las imitaciones. Asegúrese de obtener el legítimo "HIERRO NUXADO" que lleva la firma de Dae Health Laboratories.

**Para las damas**

**La historia del traje**

(Conclusión)

En 1701-13, vienen las guerras de Sucesión de España, de la Sucesión de Austria 1740-48. La guerra de los siete años 1756-63. Todos estos disturbios europeos, no influyeron en nada, para que las modas femeninas sufrieran alteración y se diferenciaban bien poco de las del año 1665, si bien, el corte más elegante, pero siempre falda larga y ricas telas. En 1785, no aparece la cola, sino un apañado en la parte posterior de los vestidos y falda sobre el pie.

En los tiempos contemporáneos o sea el siglo XVIII, vemos los trajes largos, llevan cola y talle muy alto y abullonado así mismo como la hombrera de la manga. El chal y el sombrero se llevaron a la vez. Este vestido fué llevado en plena Revolución francesa, de ésta nada debemos hablar, pero más pérdidas y gastos no se habrán ocasionado en

**JABON SAPOLIO**

Quiere Ud. limpiar y dar brillo a objetos de aluminio, lata, hierro, porcelana, loza, mármol, azulejos, linoleum madera, etc.? Use de preferencia el Jabón Sapolio que fabrican los señores Enoch Morgan's Sons Co. Comprándolo por mediación de esta agencia se obtienen descuentos de fábrica

Ricardo Mora Fernández  
Agente en Costa Rica

418

**A NUESTROS SUSCRITORES DE SANTA CRUZ DE GUANACASTE**

suplicamos se sirvan tomar nota de que nuestro Agente en esa localidad es el señor don Pablo Arrieta y que no deben reconocer como tal a don Aristides Estrada a quien se le suplica pasar por estas oficinas a arreglar cuentas.

Diario del Comercio



Máquinas para moler maíz



Desgranadora de maíz (toda de acero)

Máquinas para moler maíz:  
TIPO "B" PARA MOLER MAIZ EN EL OLOTE  
TIPO "D" PARA MOLER MAIZ CON EL OLOTE Y LA TUSA  
TIPO "C" PARA MOLER TODA CLASE DE GRANO PEQUEÑO

**INTERNATIONAL HARVESTER CO., CHICAGO**  
**MIGUEL MACAYA & CIA., AGENTES**

otra ciudad del mundo. Creemos que París, sufrió mucho, pero a pesar de todo, siempre hubo telas para vestirse.

Viene el Consulado y luego el Imperio, los trajes de las damas, diferían muy poco de los anteriores.

Durante la Restauración 1815, las faldas por sobre el pie, vaporosas, orladas de cintas y lazos de las mismas; mangas abullonadas hacia el hombro y muy estrechas en el ante brazo y puño.

Así mismo, durante las múltiples guerras d' Napoleón, las mujeres siempre llevaron sus trajes largos y verdaderamente femeninos. En el reinado de Luis Felipe I, vuelven las colas, vuelos, chales y gorras, 1830-40. Faldas muy amplias.

Vuelven Prusia e Italia a guerras 1859-1866, en ese período, notamos que ya llega el miriñaque o crinolina, sobre ese horrible artefacto que forma un semi globo, con la falda larga, llevan las damas una casaca, fichú y gorra encintada.

Durante la guerra Franco-Prusiana, el miriñaque, hizo furor, telas sobraban puesto que las sayas eran muy largas y anchas.

Durante el siglo XIX, los vestidos fueron llevados hasta los pies, con o sin cola. El escote alto sobre el pecho y la espalda y prolongado sobre los hombros. Muchas y variadas modas se llevaron hasta la guerra última, pero siempre la mujer conservó su rubor y honestidad. Parece que los diluvios de balas esparcidos en los campos europeos, dieron en blanco, desgarrando los trajes de las mujeres civilizadas.

Si queremos imitar a las japonesas en sus Kimonas, es necesario hacerlos largos, como los usan ellas, bordarlos ricamente o pintarlos con flores y pájaros con finura y gusto. Las japonesas, llevan esos trajes angostos y largos, pero creo, que generalmente son llevadas y no van a los paseos públicos a pie.

Las chinas, sus muy semejantes, así pasean en palanquines, ellos no se exhiben en calles y paseos.

Las laponas y groelandesas, también se cubren hasta el pie, con sus pieles. Solamente en los pueblos incultos de Africa, Asia y los pueblos indios, se ven mujeres mal cubiertas, y no todas las indias, pues las nuestras de Tucurrique, Cachí y Orosi, se cubren con una manta estrechamente ceñida al cuerpo y hasta los pies.

En vista de esta larga reseña histórica del traje, no puedo deducir ni creer que la guerra del siglo XX, del siglo de la electricidad, pueda influir en el traje femenino. ¡Cuántas guerras pasadas y descritas, sin menoscabo de telas para trajes!

Desgraciadamente, aquí se exagera mucho la moda y las actuales, llevadas así, están en completo desacuerdo con la estética y, en vez de embellecer a la mujer, la afea, pues la elegancia y gentileza, huyen de esas faldas cortas y esos escotes tan bajos.

No es prurito de criticar, lo que me inspira este histórico artículo, sino el deseo de demostrar con hechos, las modas femeniles desde los tiempos más remotos y que siempre el traje, ha cubierto honestamente a la mujer.

# MOVIMIENTO COMERCIAL

## TIPOS DE CAMBIO

### BANCO DE COSTA RICA

New York . . . . .	429 %
Londres . . . . .	372 —
París . . . . .	191 —
España . . . . .	337 —
Italia . . . . .	108 —
Suiza . . . . .	418 —
Bélgica . . . . .	183 —
Hamburgo 0-00,44 cts. oro am.	
Amsterdam 38 cts. oro am.	

San José, marzo 14 de 1922.

## Si es Ud. comerciante

### RECORTE,

#### FIRME Y ENVIE EL SIGUIENTE CUPON:

Señor Secretario de la Cámara de Comercio,  
San José.

Sírvase elevar mi solicitud de ingreso a esa Cámara en la primera Sesión que celebre el Directorio. Incluyo la suma de DOS COLONES (¢ 2-00) por cuota correspondiente al primer mes.

Firma . . . . .

Dirección . . . . .

Fecha . . . . .

## LA SOCIEDAD AL DIA

### Viajeros

Para Alemania saldrá próximamente, el señor Erick Knohr. —Están para regresar de las Pavas, don Lucas Gil y su señora esposa doña Flora Escalante de Gil.

—Por el próximo vapor del Sur, llegarán de Panamá, después de corta ausencia, doña Amalia Escalante de Castillo y doña María Chavarría de Lyon.

—Procedentes de la ciudad de Cartago estuvieron en esta capital, don Antonio Torres, señora y familia.

—El último de este mes parte para España, vía Bristol, don Antono Escarré.

—De Tres Ríos se encuentran de nuevo entre nosotros, doña Zeneida Fernández de Pontón de Arce y sus hijos.

—Para Panamá sale dentro de pocos días, el comerciante don Luís F. Estenoz.

—Mañana llegará a Limón el vapor "Camito", en el cual regresan al país procedentes de Europa, doña Anita Fernández Guardia, la señorita Claudia Peralta y el joven don Fernando Goicoechea hijo.

—Se encuentran en esta capital procedentes de Colombia, don Julio y don David A. Correa, el primero representante de acreditadas casas de telas de Inglaterra, y el segundo, auditor general de la Singer Sewing Machine Co.

Permanecerán estos señores unas tres semanas en esta ciudad, saliendo después para las demás Repúblicas de Centro América. Saludamos respetuosamente a los distinguidos viajeros, y les desea-

mos una grata permanencia en Costa Rica.

—De Talamanca ha regresado don Arturo Fernández.

—De nuevo se hallan entre nosotros procedentes de San Isidro de Coronado, el Licenciado don José Luís Sáenz, su señora doña Jacinta Mata de Sáenz y demás familia.

### Fiesta infantil

Antier se efectuó en casa de don Cipriano Herrero y doña María Granados de Herrero, una fiestecita infantil, con motivo de celebrar el séptimo aniversario del natalicio de su hijita Julieta.

Entre los niños asistentes pudimos anotar a Alfonso, Angela e Inés Gil Pacheco, Mario Brenes, Pacho y Martita de la Espriella, Rita Guerra, niños Torres, María Eugenia y María de Mendiola, Julieta Brenes, Juan José, Ramón y Rosita Herrero y otros más que no pudimos anotar.

Hubo reparto de confituras, helados, tosteles, etc. La fiesta terminó bastante avanzada la tarde. Felicitamos a Julieta y le deseamos cumpla otros muchos años.

### Enfermos

El estado de salud de Su Señoría Ilustrísima Monseñor Castro, ha mejorado. Nos alegramos.

—Postrada en cama se encuentra la distinguida dama doña Matilde de Argüello de Vars. Le deseamos una pronta mejoría.

—Bastante bien se encuentra ya, don José Joaquín Rodríguez.

# Escuela Mercantil "Manuel Aragón"

BAJO LOS AUSPICIOS DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

## INAUGURACION DE LA ESCUELA

Me permito poner en conocimiento de los estudiantes inscritos como alumnos de este plantel, que las lecciones principiarán el miércoles 15 de los corrientes, a las 19 horas (7 de la noche), en el Edificio "Juan Rafael Mora".

Para la pronta organización de los grupos de la escuela esa noche deberán firmar las tarjetas de estudiante, por medio de las cuales declararán las asignaturas que desean tomar. Se suplica que todos vayan con una determinación fija en cuanto a las asignaturas que deseen cursar, pues una vez iniciadas las labores de la escuela no podrá hacerse variación alguna para evitar que se pierda la uniformidad de los estudios.

La fiesta inaugural se celebrará en el salón de sesiones de la CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA (altos de la Alhambra) y el acto estará presidido por la Directiva de dicha institución. Las invitaciones son estrictamente personales y los alumnos pueden obtenerlas desde mañana en casa del suscrito de las 6 a las 7.30 de la noche.

El personal de la escuela suplica al comercio en general que siempre que necesite un empleado para su oficina se sirva solicitarlo a la Escuela Mercantil "Manuel Aragón" pues estando ya para graduarse unos cuantos jóvenes tendrá especial gusto en recomendar a los alumnos más aventajados, a quienes seguirá ayudando desde sus aulas.

ANDRES BOZA CANO

## TEATROS

AMERICA. — Hoy no habrá función.

VARIEDADES. — A las 20 y media: Un Matrimonio Venturoso.

TREBOL. — A las 20 y media: por última vez, Magdalena Ferat, por la Bertini.

MODERNO. — A las 19: El Hijo del Circo, episodios 1, 2 y 3.

A las 20 y media: La Hija del Lobo Solitario.

## Azúcar de familia de Juan Viñas

1ª, 2ª y 3ª

### PIDANOS PRECIOS

Agentes Generales en Costa Rica,

COSTA RICA COMMISSION Co.

San José, Costa Rica. — 420

## Las "Reprises de hoy"

LA HIJA DE LOBO SOLITARIO interpreta, con una maestría singular, las influencias de la herencia, que reviven en los hijos el pasado ancestral. El papel principal está a cargo de la bella y delicada artista Louise Glaum, quien no desmiente la fama de que justamente goza.

Esta cinta se proyectará en el Moderno, a las 8 y 30 p. m. de de hoy.

En la primera tanda comenzará de nuevo la proyección de El Hijo del Circo, la serie mejor confeccionada de cuantas se han proyectado en el país, y que difícilmente será superada en el futuro. La serie continuará durante toda la semana a la misma hora.

## Homenaje a la Srta. Mezerville

La Junta de Educación en su última sesión acordó enviar la siguiente carta que dice:

"San José, 14 de Marzo de 1922.

Señorita Esther de Mézerville,

Pte.

Tengo el gusto de comunicar a usted que la Junta de Educación de San José, en su sesión del 9 aprobó el acta de la sesión del 4, ambas fechas del presente mes, en la cual se lee el artículo que sigue:

"Con noticia de que la señorita Esther de Mézerville ha resuelto retirarse del cargo de Inspectora de las Escuelas de esta ciudad; y en consideración a la cariñosa actividad y eficiencia indiscutible desarrolladas por ella

durante varios años de ejercicio de dicho cargo, y al empeño con que ha promovido la creación de instituciones de protección para los niños pobres y débiles, esta Junta dispone: hacer manifestación a la señorita de Mézerville del reconocimiento que la Corporación—como entidad representativa de la sociedad de San José—hace de sus nobles, inteligentes y positivos esfuerzos por el bien de las escuelas de la capital".

Ruégole aceptar a la vez, los sentimientos de alta consideración y singular aprecio, con que me repito de usted muy atento y respetuoso servidor,

el Secretario,

RIC. FOURNIER Q."

## La luz eléctrica de Cañas

(De nuestro Corresponsal)

Esta localidad, que tan bellos panoramas ofrece al visitante, y que con la feracidad y riqueza de su suelo ha atraído a tantas personas del interior, cuenta hoy con un nuevo e importante servicio, que es honra de sus buenos hijos.

La instalación del alumbrado eléctrico en esta ciudad, y que gracias al empeño de los anteriores municipales, señores Acosta, Barrantes y Cordero, y del em-

presario señor Alvarado Echandi y sus hijos Lucas y Sergio, dará al poblado el aspecto de una ciudad del interior.

La obra ha sido llevada a cabo con un éxito magnífico, bajo la dirección del Ingeniero don Guillermo Garbanzo.

La ciudad de Cañas, agradecida, por medio de estas líneas felicita al Municipio y a los contratistas, por el éxito alcanzado y desea que el triunfo corone los esfuerzos de sus buenos hijos.

## TEATRO MODERNO

MIÉRCOLES, 15 DE MARZO

A las 7. —Reprise de la estupenda serie

EL HIJO DEL CIRCO

Por Eddie Polo

A las 8.30. —LA HIJA DEL LOBO SOLITARIO

Por Louise Glaum

## UN BRILLANTE DISCURSO

Insertamos complacidos el discurso del Licenciado Alvarado Quirós, Secretario de Relaciones Exteriores de la República pronunciado en el banquete ofrecido por el Excmo. Señor Ministro de México a los bequistas costarricenses, la noche del lunes.

Señores:

Esta fiesta tan sencilla tiene sin embargo una gran significación. La presencia del Jefe del Estado y del Representante diplomático del Gobierno Mexicano da realce y consagra el vínculo amistoso y fraternal que tradicionalmente ha existido entre los dos pueblos.

Y vosotros jóvenes, seréis el símbolo viviente de nuestra mutua afinidad y simpatía, porque sin dejar de pertenecer a Costa Rica, y al contrario, queriéndola cada día más, vais a convertirlos en ardientes propagandistas del credo mexicano.

Comparo vuestra expedición a la de los Argonautas que allá en lo antiguo partieron a la conquista del Velloco de Oro. Vosotros vais también en busca de un ideal de cultura y perfeccionamiento, que es mil veces más valioso que el tesoro que anhelaban los marinos griegos. Lleváis la mente poblada de planes y de ensueños. A los veinte años es lícito no pensar en las realidades y es lógico por ello ser desinteresados; pero cada uno de vosotros lleva trazado un derrotero, una profesión que servirá para las necesidades de la vida y que os dará un puesto en nuestra sociedad y todas iguales en importancia, porque nada es más democrático que la ciencia, ella une entre sus brazos

al aviador que tiene alas para el espacio, al escrutador de laboratorios y al hombre que se inclina sobre el fecundo surco de la tierra.

Pero vosotros vais también a descubrir las maravillas de la civilización mejicana, el país que tiene con más fuertes caracteres la índole latina heredada de España y el primitivo fondo de aquellos indomables guerreros indios que para amar y defender a su tierra no fueron menos heroicos que los romanos antiguos.

Acerca de esta característica de la gran República hispanoamericana, deseo orientar vuestro pensamiento, no para que seáis indiferentes a las comodidades, adelantos y adaptaciones que impone la vida contemporánea y que México ostenta a la par de los restos del pasado, sino para que impregnados del ambiente, vuestra admiración dé preferencia al ideal de patriotismo y de defensa de la soberanía que allá palpita en todos los corazones vigorosos como el aletazo con que las águilas castigan al que intenta profanar su nido.

Señores: Brindo porque este grupo que mañana se dirige a las playas de la gran Nación hospitalaria, no olvide que tiene el doble deber de corresponder con su esfuerzo intelectual y con su conducta caballeresca al gesto generoso del Gobierno Mexicano y a la confianza del Jurado Nacional que supo dignamente seleccionarlo. Amigos, pensad que con vosotros, en vuestras manos, cerca de vuestras conciencias, está siempre patente el Pabellón de la Patria. Presentad las armas.

## La sesión municipal del lunes en Heredia Hubo serios incidentes y acaloradas discusiones

A las 15 horas de lunes pasado, celebró sesión la Municipalidad de Heredia. Trató, después de aprobada y firmada el acta, los siguientes asuntos:

Solicitud de don Federico Cartín, sobre el relleno de la zanja de Pino. Pasó a la Comisión de Calles.

—Solicitud de don Francisco Ovarés, para la compra de fajas de terrenos Municipales. Pasó a Comisión del señor Gobernador, para su localización.

La solicitud de las señoritas Juanita y Clotilde Zamora, referente al pago de impuestos municipales, se resolvió de conformidad.

Se comisionó al señor Gobernador, para que ordene la poda y corta de leña para el año.

Se acordó el pago de cincuenta colones, por tierra suministrada al Municipio.

Se le contestó al señor Inspector de Escuela del Circuito primero, que la solicitud acerca del local de la Escuela "Nicolás Ulloa", debe ser hecha por el Presidente de la Junta.

Se acordó utilizar por dos años el tajo de don Benjamín Zumbado, haciendo la macadamización respectiva.

A las señoritas Benavides se les pagará la suma de cuatrocientos colones por la faja de terreno que se utilizará al arreglar la calle que se está macadamizando.

Al tratar el asunto de la Planta Eléctrica, hubo acaloradas discusiones y se presentaron varios incidentes. Este asunto, por lo avanzado de la hora, se postergó para la próxima sesión.

A las 19 y media terminó la sesión.

### PROGRAMA

del Concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 horas, en el Parque Central.

- 1 Polonesa de "Struanscé", Meyerbeer
  - 2 Obertura Dramática, Reynaud
  - 3 Danza Macabra, Poema sinfónico, Saint-Saenz
  - 4 Luisa, Fantasía de la ópera, Champertier
  - 5 Amor Gitano, Vals. Lehar
- San José, marzo 15 de 1922.

El Director,  
CESAR A. NIETO

## IMPORTANTE INFORMACION MEXICANA

### Caminos Carreteras

Se está despertando en todo México y en cada uno de los Gobiernos de sus Estados, un gran entusiasmo por la construcción de caminos carreteras y se están dando ya pasos para comenzar el camino carretera que unirá por este medio a los Estados de Chiapas, Campeche y Tabasco. Ha sido una de las grandes aspiraciones del nuevo Gobierno de México y de todos aquellos que participan de las nuevas ideas el llevar a cabo hasta donde sea posible durante este período de Gobierno, el mayor número de escuelas y la mayor extensión posible de vías de comunicación en toda la República, comprendiendo todos que esta es la base firme para la verdadera prosperidad de México. Si a esto agregamos que una gran parte de los líderes más radicales del agrarismo han comprendido su error y se han lanzado de lleno a apoyar una política de irrigación, que es lo que esencialmente necesita México, se verá que el país va, ahora sí, encaminando sus pasos por caminos más prácticos, dejando descansar un poco los idealismos hasta que se hallan llevado a la práctica las más urgentes necesidades de la Nación.

### La Comisión Belga

Encabezada por el profesor Rouma salió ayer para Guatemala y todos los que la componen declaran con entusiasmo que su visita a la República Mexicana ha sido una verdadera revelación y que se encuentran llenos de fé y entusiasmo para llevar a cabo su noble misión de acercamiento y amistad de nuestros países y el heroico Reino de Bélgica. Creen que muy pronto se establecerán líneas de vapores que toquen en los principales países hispanoamericanos y que con este motivo una vigorosa corriente de intercambio comercial se establecerá entre estas naciones y su patria. Van firmemente decididos a hacer una vigorosa campaña por la prensa en favor de México, haciéndoles ver a los europeos que si desean estar informados de la verdad sobre este gran país, deben procurar sus informaciones directamente y no atenerse ingenua y torpemente a las informaciones dolosas de otras fuentes que son manifiestamente parciales y de mala fé. Se cree en México que los que componen la Comisión Belga abogarán porque nuestro país sea inmediatamente reconocido por todos los países Europeos sin esperar el resultado de la actitud vacilante de otras naciones.

### SALIO EL "VALPARAISO" Y LLEGO EL "SAN JUAN"

Puntarenas, 14. — Hoy a las 6 horas, zarpó para Corinto, Nicaragua, el vapor sueco "Valparaíso", de 2258 toneladas, tripulantes 34. Capitán, L. T. Evelius. Sin pasajeros ni correspondencia. Carga 4937 sacos de café, y 286 sacos piedra mineral.

—Hoy a las 8 horas fondeó el vapor americano "San Juan", de 1318 toneladas, procedente de Cristóbal, Canal Zone, con 2 días de mar de Balboa, 70 tripulantes. Capitán, C. Zastrow. Pasajeros: Arturo Branwell y Carmen Carcamo. Carga, 1424 bultos. Correo, 4 sacos.

## Ayer en el Congreso

### Viene de la primera página

bién recuerdo que el doctor Castro, llegó humildemente a la casa de mi abuelo a departir. Recuerdo que en tiempos de la Costa Rica sana, uno y otro vecino se ayudaban a la construcción de sus viviendas. Contraste grande éste, con los ricos de hoy día, en donde arriman a su casa el Juez, para que sean sacados los obreros que en ella moran".

Continúa hablando de la fraternidad cristiana.

Hace referencia al Licenciado Orozco Castro:

"De esta vez descuelgo de su percha el acero con que voy a atacarlo en la noble lid de la caballerosidad y del compañerismo.

Los hechos lo comprueban. Si nosotros no estamos aquí, no estaría el Ejecutivo marchando normalmente. La Constitución, a mi juicio, es amparo de los intereses particulares. La deuda de 1914 a esta parte, ha sido aumentada en más de cuarenta millones de colones; y sin embargo, no se ven los puentes o caminos, en donde se han invertido. Sabe Dios si parte de esos dineros están invertidos en palacios o construcciones lujosísimas de los transgresores de la Constitución.

No puedo creer que el mantenimiento de altos precios se deba a la escasez de casas, sino a la explotación de los desalmados caseros.

Mientras la Justicia acompañe a los obreros, no es necesario hacer manifestaciones en contra, pues los señores Diputados de seguro darán su voto a esta ley.

Las concupiscencias de los de arriba, no dan tiempo para la moralidad de los de abajo.

En qué se diferencia la embriaguez del champagne a la del ron?"

Hace referencia a uno de nuestro ricos, y la forma de como se hacen, aprovechando los tinterillos y sus diversas formas de ayudar a enriquecerse a los viejos de campo desalmados.

"Coloquemos la doctrina moral, mientras ella tienda a ayudar al desvalido".

Soley Güell. — Se dirige a las barras, diciéndoles que le gusta ver a los obreros acercarse a estos debates, pues quería externar diversas opiniones para tra-

tar el problema social que se discute.

"No hace mucho todo costarricense era propietario, pero no hemos sabido conservar las propiedades.

El conflicto agrario es más serio que el que ahora estamos tratando.

Quisiera que los obreros y personas presentes, vean no el problema de la ley, sino el problema de un encausamiento de las condiciones actuales, pues nuestra sociedad de hoy no se basa en el altruismo, sino en el egoísmo. La cuestión debemos estudiarla desde su origen. El origen fué la elevación excesiva de los materiales de construcción, durante la guerra. Hubo, pero completo en todas las fábricas constructoras. En Costa Rica el capital encontró un mayor interés, en otras actividades que no son las de la construcción. Además, la afluencia de inquilinos de Provincias. En artículos de primera necesidad basta una pequeña variante para que haya trastornos. La moneda también ha bajado y se ha desvalorizado. El remedio principal sería, en este caso, la valorización de la moneda, pero constante que no se puede llevar a cabo inmediatamente, hay necesidad de recurrir a otros medios. La actual ley deja dos causas sin consultar: el solar y los jornales, pues sólo trata las construcciones. Por eso debe ponerse un gravamen sobre la propiedad no edificada, y que el Estado perciba parte de las utilidades de esos lotes sin construir. Debemos ir con paso medurado, pues el capitalista es uno de nuestros principales factores; la población aumenta y debemos buscar la forma de que el capital construya casas, pues la competencia hará bajar los alquileres. No restringamos la construcción, pues es necesario contemplar el problema tal y cual otras naciones lo han contemplado, pero abarquemos en la ley el problema en todas las formas. Si los obreros forman cooperativas, puede hacer una verdadera labor en estos problemas de gran interés".

Quedó en uso de la palabra el representante Guerrero.

A las 17 horas terminó la sesión.

### LOS ESTUDIANTES A MEXICO SALEN HOY DE LA CAPITAL

Ayer se nos informó que los bequistas que parten para México, saldrán hoy, vía Puntarenas, a donde tomarán el vapor que los llevará hasta San José de Guatemala.

Con ellos va el Dr. Lafosse.

De San José de Guatemala tomarán el tren hasta la frontera de México, en donde harán transbordo al ferrocarril mexicano.

El poeta don Manuel Segura saldrá también en compañía de estos estudiantes, llevando varias representaciones periodísticas.

Don Moisés Vincenzi lleva además de la representación del Diario del Comercio, la de "La Tribuna", "La Prensa", y la de la Asociación de Inspectores.

Deseamos a los jóvenes estudiantes que van a tierras aztecas, un feliz viaje.

## La Torre de Eifel

Fué comenzada el 28 de enero de 1887; sus cimientos quedaron terminados el 30 de julio; la armadura de la parte metálica fué acabada el 31 de marzo de 1889; la disposición y la decoración, el 17 de marzo siguiente. Dos años, cuatro meses y ocho días habían bastado para levantarla. Jamás empresa tan considerable fué conducida con tanta rapidez y precisión.

Recordamos algunas cifras referentes a esa construcción gigantesca. El peso de los hierros de la armazón de la torre es de 7.500,000 kilos; pero su peso total comprendiendo pisos, cons-

Pasa a la octava página

## Zarpó el "Calamares"

Limón, 14. — Ayer a las 17 y 30 zarpó con destino a New York, vía Habana, el vapor estadounidense "Calamares", Capitán, Spencer. Pasajeros: Harry y Elsie Buckner, Scott Pearce y Harry B. Skidmore. Carga, 55144 racimos de bananos, 543 sacos de cacao, 191 cajas de piñas, 20 cilindros vacíos, 32 cajas limones, 1 caja piñas en conserva y 1762 sacos de café. Correo 33 sacos.

# BASE-BALL



Por BORICUA

**Quijano, el pitcher debutante del titán le dió la victoria a esta novena con un control perfecto de la bola**

El domingo pasado se presentó el Titán en el campo poniendo en cuadro formidable con Salas en la primera, Cortés en la segunda, Pérez de short y Guevara en la tercera y con Rojas de catcher, que a pesar de salir de una convalescencia, realmente "se las trae". El muchacho promete.

La batería del "Liberty" fué la de costumbre: Tovar en el palco y Carboni de catcher.

Cortés en la intermedia estuvo soberbio; lástima que esa sorpresa no nos la hubiese dado antes. Su aspecto en la segunda es muy simpático, demostrando un conocimiento perfecto de la intermedia y de su verdadera misión en ella.

En el primero y segundo episodios los del "Titán" no tocaron la inicial, pero en el cuarto acto se anotaron tres carreras.

Ramírez (Nestor) en el séptimo episodio se dejó coger un fly precioso que declinaba sobre su territorio.

Werby fué el que primero anotó carrera para el LIBERTY.

En el sexto acto Pacheco al bate dió un roletazo tremendo sobre el campo derecho que movió Guevara, permitiéndole entrar a la fatal sano y salvo.

Carboni cometió un error capital. Teniendo un hombre presado en tercera, y habiendo ya dos outs y otro al bate, dió éste un hit suave sobre la inicial y en vez de tirar a la primera lo hizo a la tercera, dando oportunidad para que el tercero entrara "safe" en la sala. Puede ser que el error cometido fué por no saber los outs que había, pues él bien sabe cómo defender la sala.

En el séptimo acto Varela se regaló un precioso hit, como los acostumbra él, sobre la intermedia.

En el último episodio Quijano, que es también un bate seguro, dió un rolín de mal aliento sobre la intermedia, llegando a ésta en buen estado.

Este último episodio fué el de más excitación para los fanáticos, pues el LIBERTY que al leño tenía la casa llena (full house) y sin ningún out. Va Morales de visita a la sala, dando un hit bestial sobre el short que no pudo recibir en la manilla, pues iba muy candente, movilizándolo los tres embasados y forzando dos carreras. En este episodio el LIBERTY que se había dedicado a anotarse de una en una, metió cuatro carreras, pero ya el esfuerzo era inútil, pues el TITAN ya tenía en el score dos carreras arriba.

Este ha sido uno de los juegos con un score bastante regular; cuando hubo menos discusiones y el día en que menos ha molestado el público.

El exceso de carreras fué por los errores cometidos.

**Anotación por entrada**

TITAN	0	0	3	0	1	4	1	2	1	—	12
LIBERTY	1	2	1	0	0	1	1	0	4	—	10

El único escon fué el del cuarto acto. Siendo la anotación muy análoga.

Umpire de bolas y strikes: M. Ibarra

Umpire de bases: P. Lamicq

Anotadores: Bolaños y Montenegro  
Tiempo: 2 horas 5 minutos.

## Información Cablegráfica Mundial

**Dimisión del Secretario de Estado de la India**

Londres, 12. — Edward Samuel Montagu, Secretario de Estado, renunció con motivo de haberse publicado un despacho del Radin, Virrey de ese país, exponiendo los sentimientos del pueblo respecto a que sean revisados los tratados existentes.

**Explosión de un transporte**

Constantinopla, 12. — El barco transporte bolshevique "Gorki", que conducía un cargamento de granadas de mano, hizo explosión cerca de la ciudad de Trebizonda, en el Mar Negro, habiendo muerto 15 individuos

de la tripulación y causado gran daño en la población, en donde hay almacenadas grandes cantidades de municiones de guerra, recibidas recientemente de Rusia. Trebizonda es una ciudad de la Turquía Asiática, en donde los nacionalistas turcos tienen su asiento.

## LA ALHAMBRA

Almacén de Tejidos y Abarrotes

PAGES & Cia.

Tabaco Iztepeque.—Loza de toda clase.—Escobas para patio, extranjeras.—Cigarrillos "Susini".—Puros Habanos y Jamaica. 17  
Pinturas, Aceites, Aguarrás.

## Movimiento diario

Miércoles 15.—Santos Raimundo; Longinos y Centurión y santa Madrona virgen y mártir. Ayuno.

Pleamar a las 4 horas y a las 16.25 horas.

Sale el Sol a las 5.45 horas y se pone a las 17.47.

### Defunciones

- Gabriela Cubero.
- José A. Peña.
- Samuel Vega.
- Virgilio Carbaco.
- Macario Hernández.
- María Isabel Araya.

### Hoteles

- Floyd C. Ferray, New York.
- Leslu Gooff, Colombia.
- A. W. Lettle, New York.
- Oso Schristar, Limón.
- H. L. Berdsty.
- Miss F. Breever, Limón.
- Enrique Barquero, Puntarenas.
- José Ma. Hurtado, Nicaragua.
- Leslie Graff, americano.

### HOSPITAL

### Salidas

- José Ma. Moreno.
- Vicente Quirós.
- Alberto Salazar.
- Arnoldo Villalta.
- Alfredo Guevara.
- Juan Garita.
- Williams Port.



**TOME abuelito, aquí está el remedio que le va a quitar todos los dolores que tanto lo mortificaron.**

**El Linimento de Sloan es el mata-dolor más eficaz que se conoce.**

Reumatismo, dolor de cintura, dolor de caderas, dolor de espalda, rigidez del cuello, ciática, etc. son vencidos fácilmente aplicando el

**Linimento de Sloan**

Reemplaza ventajosamente los emplastos porosos, sinapismos, etc. Penetra con rapidez sin necesidad de frotamiento.

No debe faltar en ningún hogar.

(De venta en todas las Boticas)

**Linimento de Sloan** MATA DOLOR

Anúnciese en este DIARIO HOY MISMO

## Notas diversas

### "El Trapiche" en Guanacaste

Aprovechando el final del verano, los jóvenes que en la capital se conocen con el nombre del club que tienen formado "El Trapiche", han resuelto hacer para la Semana Santa una gira a todo el Guanacaste. Comenzarán el Domingo de Ramos el paseo, y lo terminarán el Domingo de Resurrección.

Es obligatorio a todo excursionista llevar salveque, polainas y no montar a caballo. Entrarán estos jóvenes por el Puerto de Manzanillo, y saldrán por Bolsón, pasando por las Juntas,

Cañas, Bagaces, Liberia y Fildelfia.

**Paseo al Poás** — Aprovechando la luna varios jóvenes de la "Sociedad Gimnástica Española", realizaron el sábado pasado un viaje al volcán Poás.

El paseo estuvo muy animado, como sucede siempre cuando hay buen humor: no faltó la broma y el chiste fino de buen gusto.

El domingo pasado regresaron a la ciudad de Alajuela, plenamente satisfechos de tan agradable excursión.

## UNITED FRUIT CO.

### SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor "Calamares" que llegará a Puerto Limón el día 15 de Enero en curso y sale para Nueva York el lunes 16 de Enero, todos los vapores que hacen el servicio entre Puerto Limón y Nueva York o sean el "Calamares", "Pastores", "Ulúa" y "Toloa" durante la estación de Turismo, llegarán los domingos en la mañana y saldrán el lunes siguiente en la tarde. El acomodo para pasajeros durante esta estación será limitado y por lo tanto las personas que tengan interés en tomar estos vapores, tendrán que solicitar sus camarotes a lo menos con dos semanas de anticipación.

Los vapores "San Blas", "San Bruno", "San Gil" y "San Benito" harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston, en los cuales hay acomodo amplio para pasajeros. Estos vapores para Boston en combinación con los vapores quincenales de la Elders & Fyffes Ltd. para Bristol harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal.

Las personas que deseen ir a Nueva York y no puedan obtener acomodo en los vapores que hacen el servicio de Turistas, podrán ir a Cristóbal y tomar los vapores que quincenalmente van de Cristóbal a Nueva York, vía Kingston.

Como de costumbre todos estos vapores aceptarán carga.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

G. P. CHITTENDEN  
Administrador

## Salida de correos

Para Australia, México, China, Japón, Filipinas, Hawaii, Alaska, San Francisco, Los Angeles, Chicago, San Luis, Kansas, vía New Orleans; Sud América y Antillas, vía Cristóbal; Inglaterra, vía Bristol, el próximo viernes a las 8, por medio del vapor inglés "Camito".

\*\*\*

Para Centro América, el próximo miércoles a las 8, por medio del vapor inglés "Acajutla".

Para Europa y Estados Unidos, vía New York y Habana, Cuba, el próximo lunes a las 8 horas, por medio del vapor estadounidense "Pastores".

### Salida de Paquetes Postales

Martes a las 14 horas para Centro América.

Para Inglaterra, Canal Zone, Panamá, el jueves a las 14 horas.

El sábado para Estados Unidos a las 9 horas.

13 de Marzo de 1922.

## Ropa interior

DE LANA

DONDE MONTEAGUDO & CIA.

84

ACABAMOS DE RECIBIR  
**Betún Rojo marca "MONOGRAMA"**  
SAUMA HIJOS

# AVISOS ECONOMICOS

**TARIFA.** — 20 palabras o menos, \$0.75 por inserción. Exceso. — 3/4 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

**CASA DE PRESTAMOS DE AGUSTIN SOLA.** — A la una de la tarde del lunes día 13 del presente mes de Marzo, se dará principio al remate de las prendas de plazo vencido. 399 E.

**OPORTUNIDAD** — Cerca de la Estación del Atlántico se vende casa madera algo pequeña, pero cómoda. Jardín y suficiente terreno. Admítase cambio por otra pequeña en diferente lugar. Informes: Jesús Páez C. Imprenta Lehmann. 384 E.

**PANADEROS** El jueves 16 del corriente — a las dos de la tarde — remataré al mejor postor por cuenta de quien corresponda — 19 sacos HARINA llegados por vapor Calamares el día 12 de febrero para la Junta de Caridad — con una pequeña avería de aceite. — El rematante tiene que pagar además del valor de la puja, \$ 64-74 por DERECHOS de ADUANA; y \$ 67-42 por flete de FERROCARRIL y otros gastos — RICARDO MORA FERNANDEZ — Corredor Jurado. 407 E.

**NICOLAS MONTERO** compra y vende propiedades urbanas y rurales. San José (en Aranjuez) teléfono 1646. — 406 E.

**VENDO** 670 gracias para denuncias de baldíos. En total o en partes. Informes en esta Administración. 390.

**SE ALQUILAN** dos apartamentos en lugar céntrico de la ciudad. 100 varas al Sur de la Botica Francesa y 50 al Oeste. 404 E.

**COMPRAMOS** números del DIARIO DEL COMERCIO del 16 de noviembre de 1921, a cuarenta céntimos cada uno. En este Diario informan. — 405 E.

**VENDESE** negocio de cafetería. el mejor punto. Ganancia segura. ¿Quiere usted verla? Prueba de tope. En esta oficina informan. 402 E.

**PULPEROS, HOTELEROS Y FAMILIAS.** — Queso de leche vendiendo al por mayor y al menudeo. 25 varas al Sur de La Proveedora. — A. Asch. — 401 E.

**TAQUIGRAFO Y MECANOGRRAFO.** — Ofrece sus servicios. Posee el español y el inglés. Informarán en la Dirección de este Diario. 403 E.

**CASA EN GUADALUPE.** — Por no necesitarla vendiendo la ocupada anteriormente por mí; 200 varas Este Plaza Pública, Calle Tranvía; siete departamentos, solar mediano, tanque aséptico; contra temblores y buen estado conservación. Entenderse con Carlos Fonseca, Guadalupe. — 400 E.

## 889

Es el número del Teléfono de la Casa Francesa. — Francisco Díaz F. — Gerente 394 E.

**KINDERGARTEN** para niños y niñas de 4 a 6 años. Escuela Julia Lang. Precio \$ 7.00 mensuales. Matrícula de 1 a 3 p m 398 E. **IDA RUDIN**

**SE VENDE** la "Cafetería Central", situada 75 varas al Este de la Botica Oriental. Informes en las mismas Cafetería. — 409

**MARIANO STRUCK.** tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

**SE DESEA** comprar una casa en esta ciudad cuyo valor no pase de \$ 10.000.00. Dirigirse al apartado de correos N° 567. 397

**SE ALQUILA.** — Casa pequeña, con o sin muebles, situada en la avenida segunda, entre calles 28 y 30. — Informes dará Oscar Wiss, oficina Montealegre & Bonilla. — 393 E.

**CON GARANTIA** hipotecaria de primera clase se solicitan \$ 10.000-00 a un año plazo. La propiedad vale \$ 40.000-00 y está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E Cartago, febrero de 1922.

**SE VENDE** finca en Sabanilla de Alajuela como de 40 manzanas de café, caña y potreros, con buen trapiche de agua y cómoda casa de habitación. En buenas condiciones de pago. Para informes con Manuel R. Alfaro, Heredia. Teléfono 33. — 395.

**PARA** los Colegios de Sión y de Señoritas. Sombreros negros, llegaron a "El Iris" de E. Velázquez C. Teléfono 286. — 391

**SE VENDE** barato un aparato Rayos Violeta. Equipo No. 1, nuevo. Informes esta Administración. 392 E.

**LAUREL** tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traspalo, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

**SE ALQUILA** un hermoso local en los altos de La Alhambra, contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio. Servicio interior. Entenderse con Pagés & Cía. — 335 E.

**SE ALQUILA** la espaciosa casa de doña Rosa v. de Esquivel contigua a la tienda de don Narciso. — Informes: Narciso Esquivel hijos. — 354 E.

**CASAS.** Se alquilan o se venden dos, 100 varas Este del Laberinto. Una lujosa de madera y cemento armado (5 aposentos, 2 cuartos servicio, jardín al frente, patio interior) en \$ 200.00 al mes.

La otra de madera 4 aposentos y patio interior) en \$ 100.00 al mes. Pueden verse todos los días de 4 a 5. Pierre Falsimagne, oficina, 100 varas Norte del Royal Bank. — 408 E.

## AVISO

### A los pasajeros del Tranvía

La Administración de la Compañía del Tranvía pondrá en circulación de esta fecha en adelante, una nueva emisión de tiquetes, en sustitución de la que actualmente corre.

A efecto de que por circunstancias especiales las personas que tengan en su poder tiquetes de la vieja emisión no sufran en sus intereses, se les ruega proceder al cambio de ellos a la mayor brevedad posible, lo que podrán efectuar por medio de los Conductores en los carros o en la Oficina principal.

San José, 10 de Marzo de 1922.

T. E. ZINK  
Administrador General

438

### SERVICIO A CARTAGO Y VICE-VERSA

#### CAMBIO DE ITINERARIO Interesa a quien viaja en los camiones

De parte de la Costa Rica Motor Company anuncian un cambio en las horas de salida de sus carros para Cartago etc. Dicho horario regirá desde el lunes 20 de Marzo en adelante. Las variaciones son ligeras con excepción de la salida para Cartago en la mañana. El primer carro saldrá a las 7.30 a. m. Dicha carrera es la que hace servicio hasta Agua Caliente, razón por la cual la empresa se ve obligada a adelantarla. Dará mayor tiempo para tomar los baños que ya todo el mundo considera beneficioso para la salud. (Cura reumatismo, erupciones, resfriados, etc., etc.) Pronto se dará principio a la total reconstrucción y ampliación del edificio de los baños termales para hacer así aún más llamativo un paseo o temporada de salud a dicho sitio. Hemos de atribuir ese progreso en parte a la propaganda que constituyen los viajes de los camiones de la Costa Rica Motor Company a dicho lugar, que son diarios, no obstante de representar un sacrificio para dicha empresa. Mucho se podría hablar de lo beneficiosa que es dicha empresa con sus iniciativas para el país, razón por la cual está en el interés propio de cada uno apoyarla en cuanto sea posible para que la empresa no tenga que buscar horizontes más amplios para el desarrollo de sus actividades. Sin embargo vemos con agrado que el público no necesita de tal exhortación puesto que la gran mayoría de los viajantes sigue dándole todo su apoyo haciendo uso de sus servicios cuantas veces puede. Nos alegramos, demuestra el público con ello ser capaz de analizar méritos y ponerse del lado de quien mejor sirva sus intereses. 443



**SUELDOS:** Se descuentan. 50 vrs. al Este pulpería "La Marinita" 7ª Avenida Este. 411 C. Fernández

**TRAJES** de dril blanco y de varios colores, duck blanco, Palm Beach, y Alpaca donde Belgrave. Contiguo a la Alhambra. 410 E.

**MOTOR** de 1/2 caballo, se vende uno en la "Tapicería Francesa". Es una ocasión excepcional. — MARIUS FERRAT. 409 E.

## Cables recibidos ayer

**Sofía, 13.** — Anoche hizo explosión una bomba en el edificio de la Legación Americana, sin causar gran daño. Se siguen las averiguaciones del caso para determinar si la explosión ha sido voluntaria o provocada por mano criminal.

**Atlanta, 13.** — Cerca de Union City descarriló un coche de pasajeros del ferrocarril de la línea Atlanta Birmingham. El tren cayó en un río desde una altura de cincuenta pies, habiendo muerto siete personas y quedando muchas golpeadas.

**BERLIN, 13.** — El 50o. regimiento de infantería americano que saldrá próximamente para los Estados Unidos, irá acompañado de 81 muchachas alemanas, que han contraído matrimonio con individuos de regimiento.

**MEXICO, 13.** — El gobierno ha tomado una enérgica actitud para aplacar los disturbios en los estados de Jalisco y Michoacán.

**PARIS, 13.** — Los Ministros de Hacienda aliados han firmado un convenio para la distribución de un billón de marcos en oro pagados por Alemania, sin tomar en cuenta el reclamo americano por gastos de ocupación en el Rhin, declarando que no tienen poderes suficientes para desviarse del convenio primordial entre los diferentes gobiernos, en el que se establece que los gastos de los ejércitos de ocupación se dividirán entre Bélgica, Gran Bretaña y Francia.

**VIENA, 13.** — Se han capturado dos individuos que se cree sean los asesinos de Erzberg, Ministro de Hacienda alemán que fué asesinado el año pasado.

**PARIS, 13.** — Boyden, delegado oficial americano en la comisión de relaciones, informó a los ministros de finanzas aliados, que Estados Unidos reclaman novecientos noventa y seis millones de marcos oro más los intereses correspondientes por los gastos de sus ejércitos de ocupación.

**PARIS, 13.** — La conferencia de los ministros financieros aliados, allanó en el curso de la sesión, después del medio día, las dificultades que todavía existían por la mañana para llegar a

un acuerdo completo. Delasteyrie parece haber obtenido resultado satisfactorio en lo concerniente a los gastos de las tropas de ocupación, y convenció a los aliados de la necesidad de valorar para cada potencia los gastos a prorrata en la moneda nacional de cada país. El texto definitivo del arreglo seguramente será firmado mañana ad-referendum por los ministros aliados y deberá ser sometido a la aprobación de los gobiernos respectivos antes de ser efectivo.

**PARIS, 13.** — El Senado adoptó el proyecto de ley tendiente a abrir un crédito de dos millones quinientos mil francos para la participación de Francia en la lucha contra el tifus de la Europa Oriental.

**PARIS, 13.** — La Comisión de Finanzas de la Cámara aprobó el crédito de cincuenta y cinco millones para Austria.

**PARIS, 13.** — La petición americana del reembolso de los gastos de ocupación del ejército americano causó algunas preocupaciones en los círculos interesados. Parece que para evitar tener que someter este asunto a las últimas deliberaciones, los Ministros de finanzas aliados tomarán nota de las declaraciones y publicarán mañana la petición de los Estados Unidos y mantendrán bajo reserva el sistema de repartición análogo al previsto en el de Cannes. El voto de los dirigentes de Washington deberá recibir ulterior aprobación.

**PARIS, 13.** — La "Havas" cree saber que según la petición de Italia la reunión de los expertos técnicos de Génova será aplazada para el 20 de marzo.

**PARIS, 13.** — Poincaré recibió esta mañana a Orven, Senador, de vuelta de su visita a los Estados de la Europa Central, quien preconiza a los establecimientos financieros y a los poderes públicos la apertura de un crédito en oro a los comerciantes de los diversos países del mundo a fin de parar las fluctuaciones del cambio y las repercusiones desastrosas sobre los intercambios comerciales.

Nº. 359

## THE EAST ASIATIC COMPANY INC

(SERVICIO DE VAPORES)

El vapor "ARABIEN" llegará a Puntarenas entre el 29 y 30 de marzo aceptando carga con destino a:

LONDRES, HAVRE, AMBERES, ROTTERDAM, HAMBURGO, ESCANDINAVIA, ETC.

Bajo conocimiento directo SIN TRASBORDO

E. M. NETHERSOLE  
International Commercial Agencies

Apartado 636. — San José. — Teléfono 825.

# Gran Baratillo en el SIGLO NUEVO

De hoy en adelante y solamente por unos días, vendemos a precios reducidos lo siguiente:

Cortinas de punto, visillos, limpiones, Gamuzas, Manteleros, Servilletas, Paños de mano, Colchonetas, Almohadas, Alfombras, Vasos, Copas, Tazas, Camas de hierro y de madera, Lavabos, Azafates, Cubiertos de metal blanco. Lino-leum, Ahulado de carpetas, y algunos muebles.

Lienzos, Zarazas, Gasas y Driles. Géneros de lana y un variado surtido de ropa blanca. Mantos de seda y de lana.

Para hombres: Casimires, Jergas, Corbatas, Pañuelos, Camisetas, Calcetines y Vestidos de baño.

Visítad "El Siglo Nuevo" y os convencereis

442 A. C. HERRERO & CO.

## CALIDAD Y PRECIO

SON LOS FACTORES MAS IMPORTANTES DE TODA MERCANCIA Y ES POR ESO QUE EL ACEITE ESPAÑOL PURO DE OLIVAS

ADAN fué el primer Hombre	MARCA <b>ADAN</b>	ADAN es el primer Aceite
---------------------------------	----------------------	--------------------------------

Es el preferido por todos los consumidores

En latas de medio kilo y cinco kilos	PIDA PRECIOS AL ALMACEN SASSO Depósito general al por mayor San José, Costa Rica	Artísticamente litografiadas en colores
--	--	---

387

Fabricante exportador. Agentes exclusivos para Costa Rica  
DANIEL MANGRANE SASSO HERMANOS  
Barcelona España San José de Costa Rica, C. A.



Los brazos las piernas, la espalda y el pecho; se llenan de granitos que contienen miles de estos parásitos que producen mucha picazón.

**ACEITE VERDE**  
cura esta enfermedad tan penosa. 54  
Pídase en las boticas.

**MENTOLTYMOL**  
Sana, calma, alivia, cura.  
DE VENTA EN LAS BOTICAS 404

FABRICA DE JABONES  
— Y —  
VELAS DE ESPERMA  
Teléfono Número 100  
Jesús María Castro V.  
Plaza Víquez, San José

Quong Tai Chong & Co.  
(JACOBO SANCHEZ)  
importadores y Exportadores  
PUNTARENAS, C. R.

Jose Cheng Apuy & Co.  
El mas antiguo de Puntarenas  
Almacén de Primera Clase  
INCIDENTE DESAGRADABLE

Dos caballeros de nuestra sociedad ayer al medio día, tuvieron un serio incidente en plena Avenida Central, frente al Almacén Knohr.  
Ignoramos el móvil de tan lamentable suceso y sentimos lo ocurrido.

### CAMBIO DE COMUNICACIONES INTERESANTES

Depositado en Geneve el 12 de marzo de 1922, a las 3 p. m.  
Recibido en San José el 12 de marzo de 1922, a las 20 horas.

### A Cruz Roja Costarricense.

Para reconocimiento inmediato Cruz Roja Costarricense, imprescindible Gobierno cablegrafía a Cónsul General Ginebra declarando reconoce oficialmente esa Cruz Roja, como única Sociedad Nacional y única auxiliar servicio Sanidad Ejército englobando esfera acción territorio entero, acogiendo nacionales sin distinción.

Director General Liga.  
—  
Señor Cónsul General Costa Rica.  
Ginebra.

Gobierno reconoce Cruz Roja Costarricense por única Sociedad Nacional auxiliar servicio Sanidad del Ejército en territorio nuestro. Comuníquelo Director General. Trasmítase.

### Relaciones.

Se ha fijado usted en la eficacia que ofrece nuestra Sección de ANUNCIOS ECONOMICOS?



## Colorantes SUNSET

PARA TODA CLASE DE TELAS

SON UN MAGNIFICO RECURSO PARA LA CASA

CONTRIBUYEN AL VESTIR ELEGANTE

PIDALOS EN TODOS LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS

## Librería Española - María v. de Lines

Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. — San José. — Apartado 314. — Sucursal en Cartago.

## ¡¡ NOVEDAD !! ¡¡ LA ZURCIDORA MECANICA !!

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección ZURCIR y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo. Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

No debe faltar en niuguna familia

LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda máquina auxiliar

Se remite libre de gastos previo envío de DOS DOLLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad

**Patent Magic Weaver**  
BARCELONA, ESPAÑA

## La Torre de Eiffel

Viene de la quinta página

trucciones, ascensores, etc., se eleva a 9 millones de kilogramos. El número de remanentes es de 2 millones y medio, de los cuales 800,000 han sido colocados allí mismo.

Todas las piezas metálicas que llegan a 12,000 han sido llevadas a la fábrica atravesadas de todos sus huecos y enteramente terminadas. Jamás se ocupó para armarlas más de 300 obreros.

El gasto total llegó a 6.500,000 francos y de la Municipalidad la concesión del terreno; pero la propiedad de la torre sólo le pertenecía por veinte años, contando desde la clausura de la Exposición.

Pero sólo las entradas durante la exposición se elevaron a 7 millones y medio, de suerte que el capital fué inmediatamente reembolsado a los accionistas.

Cuando hace algunos años la propiedad fué de la Municipali-

dad, un momento se pensó en demolerla.

Ciertas personas reclamaban esta demolición desde el punto de vista de la estética.

Felizmente la torre fué salvada por los sabios. Observatorio meteorológico de los más preciosos, la torre, el día siguiente al acto de poner en práctica la telegrafía sin hilos, se le encontró su maravilloso empleo en la utilización de una industria nueva. Desde allí es donde París conversa hoy con todo el mundo. Y la Torre Eiffel, cuyos constructores no pudieron antes prever esta nueva utilidad, se encuentra ahora preservada de la destrucción por el hecho de que está definitivamente ligada a uno de los más grandes progresos de la humanidad.

Tack Hing Lung & Co.  
15 GIL CONG  
Importadores - Puntarenas

El Almanaque para 1922 es indispensable para Usted  
Busque el suyo antes que se agoten  
\$ 18.00 el ciento  
\$ 0.25 \$ 2.50 doc.



Imprenta  
MARIA v. de LINES  
San José, Costa Rica  
Apartado 101  
Teléfono 255

Imprenta MARIA v. DE LINES, San José.